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N
on sarebbe il caso di discutere seriamente del Giu-

bileo della Misericordia indetto da papa France-

sco? In quei giorni Roma apparirà agli occhi del

mondo, non solo e non tanto come la capitale dell’Italia,

ma come il cuore del cattolicesimo mondiale. [ ... ]

...continua in seconda

Giubileo?
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

N
el cuore della città, tra la

Villa del Rosario e via XIX

Luglio, c'è una singolare sto-

ria che merita di essere raccontata:

quella di piazza Alagna. Realizzata e

quasi ultimata alcuni anni fa, que-

st'opera, di fatto, non è mai diventata

quello per cui era nata e, nel frat-

tempo, ha cominciato a mostrare le

prime criticità: “Era una zona incom-

pleta, in parte vegetale, a cui la piazza

doveva dare dignità”, spiega il pro-

gettista Antonio Mauro, sottolineando

come il progetto prevedesse il divieto

di transito per le auto e il divieto di

sosta. “C'è anche la segnaletica verti-

cale che lo indica: in questa piazza

non si può parcheggiare. Eppure i cit-

tadini continuano a farlo. Evidente-

mente, nessuno controlla”. I lavori,

iniziati nel 2009, si sono conclusi nei

180 giorni previsti. Ma l'opera – co-

stata 233.000 euro - non fu mai inau-

gurata, perché mancavano ancora

alcuni dettagli da sistemare. Tuttavia,

l'area è tornata ad essere transitata e,

da un po' di tempo a questa parte,

oltre alle scritte dei writers, si sono

cominciati a notare i primi problemi

con le basole. La pavimentazione in-

stallata era stata scelta originaria-

mente per reggere il passaggio dei

pedoni o delle biciclette, ma non delle

autovetture, anche se all'ufficio tec-

nico comunale spiegano che non sono

in possesso di alcuna ordinanza che

avrebbe dovuto interdire la circola-

zione veicolare. Guardando al pro-

getto nel suo insieme, l'intento

dell'architetto era riqualificare uno

spazio che aveva subito una profonda

trasformazione a causa del bombarda-

mento dell'11 maggio 1943. “Fino a

quel momento – spiega Mauro - l'area

in esame conteneva un piccola piazza,

chiamata proprio piazza Alagna, che

era il punto finale di due strade, via

Bovio e via Alagna. Catastalmente i

luoghi riportavano un sistema abita-

tivo a corte chiusa che definiva la par-

ticolarità storico-urbanistica di due

periodi ben precisi, arabo ed ebraico.

Dopo il bombardamento si è determi-

nata un'area con una forma completa-

mente diversa, triplicando lo spazio

della prima piazza in essere. Dal mo-

dulo ricavato dalla matrice geome-

trica della prima piazza si determina

un'area di circa 560 metri quadrati,

dove le funzioni pubbliche e private

si intrecciano nel sistema piazza.

L'idea di utilizzare materiali autoc-

toni come il nerello di Custonaci e il

botticino di Sicilia, tagliati a fresatura

numerica, ha consentito una lavora-

zione molto chirurgica per il monito-

raggio dell'intera piazza. Il senso

della fontana e il giardino sono rien-

trati nella progettualità e nel senso

umanistico di un luogo che oltre a

rappresentare le funzioni umane di

ogni singolo tempo quotidiano rap-

presenta il senso della spiritualità del-

l'uomo e del suo essere parte della

natura in una logica sostenibile”. Uno

dei punti di forza del progetto doveva

essere proprio la fontana idrodina-

mica, che però non è mai stata atti-

vata. Per farlo, occorrerebbe un

collegamento dei cavi elettrici ad un

secondo contatore, che si trova vicino

l'asilo in cui insiste anche la Stele dei

Caduti. Un passaggio che però, anche

in questo caso, non è stato effettuato.

“Ci sono problemi di alimentazione

nella fontana – spiega il geometra

Giovanni Bua, dell'ufficio tecnico co-

munale -. Faremo presto un sopral-

luogo con il tecnico in modo da

capire cosa serve. Troveremo comun-

que un modo per risolvere i problemi

che sono sorti”.  [ ... ]

...continua in seconda

I
docenti titolari di sup-

plenza fino al 30 giugno o

al 31 agosto che saranno

convocati per firmare una pro-

posta di assunzione in “Fase C

del piano assunzioni

2015/2016” possono rinun-

ciare alla supplenza prima o

contestualmente alla data di

convocazione per la scelta

della sede. Lo rende noto il se-

gretario generale della Uil

Scuola Trapani Giuseppe Ter-

mini, che in tal senso ha avuto

rassicurazioni in via ufficiosa

dalla direzione dell’Ufficio

scolastico territoriale di Tra-

pani. “Riteniamo fondamen-

tale – afferma Termini -

chiarire i tanti dubbi che

stanno tormentando quanti si

apprestano a firmare una pro-

posta di assunzione in fase

“C” secondo la legge

107/2015. I docenti titolari di

supplenza fino al 30 giugno o

al 31 agosto per i quali l’art. 1

coma 99 della legge, che pre-

vede il differimento della

presa di servizio, possono ri-

nunciare alla supplenza, prima

o contestualmente alla data di

convocazione per la scelta

della sede, evitando in tal

modo di fare scelte inconsape-

voli. L’interessato potrà perfe-

zionare la scelta della sede con

l’immediata presa di servizio

già dal primo giorno utile cioè

successivo alla data di convo-

cazione”. In provincia di Tra-

pani gli interessanti alla Fase

C, che saranno convocati a

partire da oggi, sono comples-

sivamente 349 (139 per la

scuola primaria, 40 per la

scuola secondaria di primo

grado, 125 per la scuola se-

condaria di secondo grado e

45 per il sostegno). “Stupisce

– conclude il segretario gene-

rale della Uil Scuola Trapani –

come alla vigilia delle convo-

cazioni ancora non si cono-

scano nel dettaglio la

distribuzione definitiva dei

posti tra le varie scuole del tra-

panese e gli elenchi degli im-

messi in ruolo sia delle

graduatorie ad esaurimento sia

delle graduatorie di merito”.

INCHIESTA

Piazza Alagna: storia di una premiata incompiuta
Il progetto della fontana idrodinamica ha ricevuto un prestigioso riconoscimento. Ma l’opera non è stata mai inaugurata

Il sindacato: “Aiutiamo i docenti
Fase C nelle scelte consapevoli”
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C
elebrare la figura di un grande

produttore marsalese, profondo

conoscitore della vigna, tra i

primi a preoccuparsi della qualità del-

l'uva e della salubrità della terra. Questa

la volontà dell'Amministrazione comu-

nale di Marsala che, per il prossimo 11

dicembre, promuove il convegno

“Marco De Bartoli: la visione di un ter-

ritorio e di un vino”. All'appuntamento

che si terrà al Complesso Monumentale

San Pietro (alle ore 17) sono stati invi-

tati il ministro Maurizio Martina e l'as-

sessore Antonino Cracolici, responsabili

in ambito nazionale e regionale per le

Politiche agricole. “Marco De Bartoli è

stato un attento custode della tradizione

del vino marsala – afferma l'assessore

all'Agricoltura, Antonino Barraco – un

visionario, un innovatore, che ci ha la-

sciato un patrimonio culturale di asso-

luto valore”. Il convegno, presieduto dal

sindaco Alberto Di Girolamo, vede in

scaletta gli interventi di Giancarlo Ga-

riglio (curatore della Guida Slow Wine),

Davide Paolini (giornalista del

Sole24Ore), Ciccio Sultano (chef stel-

lato), Franco Rodriquez (vice presidente

regionale AIS), Ercole Alagna e Giusto

Occhipinti (produttori vitivinicoli). 

Storia di un celebre produttore marsalese, profondo conoscitore dei vignetiENOLOGIA

A San Pietro un convegno su Marco De Bartoli

Nella Giornata contro la violenza sulle donne, una mostra per riflettere sull'attuale tematicaSOCIALE

CONTINUA DALLA PRIMA

E'
stato rinviato al prossimo 12

gennaio 2016 il processo che

vede imputato un cittadino ru-

meno di 43 anni, le cui iniziali sono

Z.N. Il Gip di Marsala, Annalisa

Amato, ha preso questa decisione nel-

l'udienza di ieri. L'uomo è imputato di

del reato di utilizzo improprio di una

carta di credito postale appartenente a

T.A. una donna marsalese di 56 anni.

La signora si era accorta che dalla sua

carta di credito mancavano delle

somme che non aveva mia speso. Pre-

cisamente nella sua denuncia contro

ignoti aveva specificato che si era ac-

corta dopo un accurato esame degli

estratti conto, che la sua carta era stata

utilizzata per effettuare delle scom-

messe su siti on-line, che lei ha affer-

mato di non avere mai effettuato. Dopo

le indagini a cura della Procura della

Repubblica di Marsala, gli inquirenti

erano risaliti al cittadino rumeno che

nel frattempo non abita più nella città

lilybetana. L'uomo veniva rintracciato

a Ravenna. In atto la città romagnola ri-

sulta essere la sua ultima residenza co-

nosciuta. Ieri infatti l'uomo non si è

presentato davanti al Gip. “Il mio

cliente però – ci ha detto l'avvocato di-

fensore d'ufficio, Luca Di Giovanni che

ieri nell'udienza sostituito dal collega

Fabio Pace – è reperibile”. Per il mo-

mento si resta in attesa di conoscere la

tesi difensiva e gli ulteriori sviluppi che

presumibilmente si cominceranno a de-

linearsi nell'udienza innanzi al Gip del-

l'inizio del prossimo anno.

L'uomo è accusato di avere indebitamente utilizzato la carta di credito di una  marsaleseGIUDIZIARIA

Rinviato il processo a carico di un cittadino rumeno

C
on proprio provvedi-

mento, il sindaco Al-

berto Di Girolamo –

di concerto con il presidente

del Consiglio comunale Vin-

cenzo Sturiano - ha proceduto

alla nomina dei componenti

della Commissione perma-

nente per le Pari Opportunità.

Così come prevede il relativo

Regolamento comunale, ne

fanno parte l'assessore Anna

Maria Angileri che la presiede

e le consigliere comunali

Luana Alagna, Francesca An-

gileri, Letizia Arcara, Nico-

letta Ferrantelli, Rosanna

Genna, Luigia Ingrassia,

Linda Licari, Federica Meo,

Eleonora Milazzo e Giu-

seppa Piccione. A questi com-

ponenti di diritto, si

aggiungono quattro rappre-

sentanti di Associazioni, Or-

ganizzazioni e Istituzioni

pubbliche, anch'esse indivi-

duate con il provvedimento

sindacale: Laura Doro (Con-

findustria Trapani), Maria Pia

Pellegrino (Osservatorio sco-

lastico), Anna Maria Bonafede

(Associazione Metamorfosi

onlus) e Vita Angileri (UIL).

Le funzioni di segretario della

Commissione saranno svolte

dalla dipendente Annalisa

Giacalone. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Giubileo? ] - Si terranno una una serie di eventi religiosi che
diventeranno altrettante occasioni per i terroristi jihadisti di
accaparrarsi il palcoscenico perfetto, su scala mondiale, per
le loro azioni sanguinarie. La stessa ribalta si rivelerà molto
appetibile anche per tutti i pazzi, i mitomani, i seminatori di
panico, gli impresari della paura che approfittano della psi-
cosi collettiva per diffondere falsi allarmi.  Dall’8 dicembre
prossimo e per 365 giorni, chiunque potrà fare una telefonata
anonima per segnalare una bomba o un kamikaze in piazza
San Pietro o in un’altra basilica giubilare. E, in questo clima,
chi si assumerà la responsabilità di giudicare falso l’allarme
senza evacuare ogni volta la piazza o la chiesa? Se già è dif-
ficile scongiurare veri attacchi terroristici con misure straor-
dinarie per un anno intero in una città vasta e popolosa come
Roma (fra residenti, turisti e pellegrini), combattere quelli
falsi, cioè distinguere in tempo reale gli allarmi fondati da
quelli infondati, sembra impossibile. Contro la psicosi e il pa-
nico che trasformano pure lo scoppio di un petardo o di una
lampadina nel fuggifuggi generale, abbiamo ancor meno armi
di difesa che contro i kamikaze. Non affermiamo questo perché
il Giubileo va annullato. Non abbiamo né i titoli né le compe-
tenze per farlo. Stiamo dicendo che chi ha quei titoli e quelle
competenze, cioè il governo italiano, dovrebbe discuterne se-
riamente, avere una idea certa e poi dibatterne pubblicamente
in Parlamento. E infine comunicare la scelta fatta agli italiani
e ai fedeli di tutto il mondo che hanno prenotato o intendono
prenotare un soggiorno a Roma. Tenendo presente che parec-
chi sindacalisti del settore denunciano che i nostri agenti di
polizia hanno quasi tutti il giubbotto antiproiettile scaduto,
cioè meno sicuro, perché gli ultimi bandi di gara prima dei
tagli selvaggi risalgono al 2004-2005 e ogni dieci anni i giub-
botti vanno sostituiti perché deteriorati. Aggiungiamo lo stato
comatoso delle auto, degli equipaggiamenti e delle tecnologie.
Il quadro è ben poco rassicurante, a prescindere dalle capa-
cità professionali delle forze dell’ordine e dalle sbandierate
promesse di “più fondi alla sicurezza”. Non ci sarebbe nulla
di male se il governo dicesse che, alla luce dell’ultima esca-
lation, non se la sente di garantire la sicurezza del Giubileo.
L'anno Santo è un evento religioso che spetta al Papa annun-
ciare e anche, eventualmente, revocare. Ma coinvolge uno
Stato sovrano diverso dal Vaticano, il nostro, che dev’essere
libero di decidere in autonomia, in base a criteri diversi da
quelli religiosi. Poi si terrà lo stesso e amen.

ANNAMARIA ANGILERI

TRIBUNALE DI MARSALA

INIZIATIVE

Si terrà giovedì 26 ottobre

presso l'Aula Magna del-

l'Istituto Agrario “Abele Da-

miani” di Marsala il

consueto meeting legislativo

promosso da Assoenologi Si-

cilia per aggiornare  gli eno-

logi in merito alle leggi del

settore. Della dematerializ-

zazione dei registri si occu-

perà Umberto Pusiteri,

funzionario dell'ICQRF Sici-

lia, Massimo Marietta, re-

sponsabile in Sviluppo

Enologia in Sistemi Spa, si

soffermerà sul ruolo degli

strumenti informatici, Vin-

cenzo La Sala, amministra-

tore dell'Area Sviluppo della

CSL Informatica, parlerà di

gestione e tutela delle certi-

ficazioni vini doc/igp sici-

liani. Francesca Salvia,

dirigente IRVO, interverrà su

"Statistiche sulle attività di

certificazione dei vini Doc

Sicilia". A moderare l'incon-

tro sarà Maurizio Lunetta del

Consorzio di Tutela dei Vini

Doc Sicilia. Il meeting co-

mincerà alle ore 15.30 con i

saluti del Presidente di As-

soenologi Sicilia Giacomo

Manzo, del direttore di Asso-

vini Sicilia Giuseppe Longo,

del direttore regionale del-

l'ICQRF Giacomo Gagliano,

del vice presidente del Con-

sorzio di Tutela dei Vini Doc

Sicilia Filippo Paladino, del

Commissario IRVO Bene-

detto Giovanni Belnome e

del dirigente scolastico Do-

menico Pocorobba. 

All'Agrario incontro
di Assoenologi Sicilia

ISTITUZIONI

S
ono state oltre duecento le foto pervenute per il Concorso fotografico “Rom-
piamo il silenzio”, promosso dall'Amministrazione comunale in occasione
della “Giornata internazionale per l'eliminazione della violenza contro le

donne”, che ricorre proprio oggi 25 novembre. La giornata si aprirà nel Convento
del Carmine alle ore 17 con la mostra fotografica dove saranno protagoniste tutte le
immagini che hanno partecipato alla selezione. L'esposizione proseguirà fino al pros-
simo 5 dicembre, data della premiazione dei vincitori del Concorso. “Vogliamo che
si rifletta attentamente sulle difficoltà e gli ostacoli che molte donne incontrano an-
cora oggi per affermare il proprio diritto ad autonomia e dignità – sottolinea l'asses-
sore Anna Maria Angileri –; a tal fine, cogliamo anche questa occasione per
sensibilizzare le nuove generazioni al rispetto delle corrette relazioni uomo/donna”.
E saranno appunto giovani studenti quelli che al Carmine - in occasione dell'inau-
gurazione della mostra fotografica – leggeranno brani e testi poetici coerenti con il
Concorso “Rompiamo il Silenzio”. 

Pari Opportunità,
c’è la Commissione

Rompiamo il silenzio, le foto del concorso al Carmine

[ Piazza Alagna: storia di una pre-

miata incompiuta ] - Nel frattempo,

per uno di quei paradossi tutti italiani,

la fontana idrodinamica di piazza Ala-

gna ha ottenuto un prestigioso ricono-

scimento. Nell'ambito dell'iniziativa

“Quadranti d'Architettura”, promossa

dal Comune di Pedara e dall’Associa-

zione Spazi Contemporanei, lo scorso

luglio la fontana è si è aggiudicata il

primo premio come “Opera di nuova

costruzione” e il suo progettista Anto-

nio Mauro ha ricevuto la targa di

bronzo come riconoscimento del me-

rito. La motivazione fornita dalla giu-

ria è la seguente: “Antonio Mauro si

aggiudica il riconoscimento nella cate-

goria ‘opera di nuova costruzione’ per-

ché il progetto di piazza Alagna a

Marsala ha permesso ‘con poche e

semplici mosse architettoniche’ di rea-

lizzare un vitale spazio pubblico dotato

di carattere ed insieme in grado di dia-

logare con il contesto urbano”. Il Pre-

mio della sezione “Opera di nuova co-

struzione” è destinato ad un lavoro in

cui risulti evidente la ricerca di nuovi

linguaggi compositivi accoppiata con

l’utilizzo non convenzionale di mate-

riali ad alta tecnologia. Concetto che è

alla base di piazza Alagna. Resta il

fatto che la comunità marsalese e i tu-

risti che visitano il centro storico lili-

betano non hanno ancora avuto modo

di apprezzarla nel pieno delle sue po-

tenzialità. [ vincenzo figlioli ]
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Torna dal 5 al 23 dicembre

la mostra del Commercio

Equo e Solidale, che come

da tradizione viene organiz-

zata dall'Associazione

“Amici del Terzo Mondo”.

I prodotti provenienti da

Asia, Africa ed America la-

tina, per un commercio "al-

ternativo" orientato non dal

profitto ma da ideali di giu-

stizia e solidarietà. Il rica-

vato servirà a finanziare

micro-progetti nella città

Bosniaca di Donji Vakuf.

Dal 5 al 19 dicembre ver-

ranno esposte selezioni da

"Immagini dal nuovo

Mondo" foto di Antonella

Bisanti. L'orario di apertura

è dalle 10 alle 13 e dalle

17.30 alle 20.

Riparte la Mostra
Equo-Solidale

INIZIATIVE /1

Si svolgerà a Palermo il 25 no-
vembre, presso la Villa Bosco-
grande, il I concorso
interregionale ABI Professional
del Sud Italia, che abbraccia Si-
cilia, Puglia, Calabria, Campa-
nia e Basilicata. Si tratta di un
concorso per barman professio-
nisti dove gli operatori del set-
tore si sfideranno a colpi di...
cocktail. Per l'occasione i con-
correnti si sbizzarreranno nella
realizzazione dei drink che ver-
ranno poi valutati da una giuria
tecnica. I primi tre vincitori par-
teciperanno in seguito al con-
corso nazionale ABI che si
svolgerà a Roma. Tra i concor-
renti, il barman marsalese Giu-
seppe Desio e Antonio Fazio
che, nonostante provenga da
Sciacca, opera nel territorio
marsalese. Il concorso ABI è
stato realizzato grazie alla fat-
tiva collaborazione tra il Consi-
gliere nazionale Domenico
Randazzo, il Coordinatore re-
gionale Tony Pergola, l'assi-
stente Antonio Barbalà e
l'addetto alle pubbliche relazioni
Nino Li Causi. L'evento conta
della collaborazione di tutti i
soci ABI Professional Sicilia.

Il marsalese Desio al
concorso per barman

P
arte la stagione invernale della Compagnia Teatrale “Si-

pario” di Marsala diretta da Vito Scarpitta al Teatro ABC

di Catania. Da giorni l’ABC registrava il “sold out” per

l’apertura della rassegna “baby” affidata alla “Sipario” e alla fa-

vola musicale “Gli Aristogatti” che tanto successo ha già dato

alla compagnia nelle precedenti esibizioni. Un pubblico quello

di Catania, che ha ancora una volta accolto calorosamente gli

attori marsalesi e che ha salutato alla fine con tanto entusiasmo

e calore non i tanti piccoli accorsi. Un successo replicato che

proietta la Sipario fra le compagnie di rilievo all’ABC. Ma le

atività della compagnia proseguono:  il 6 dicembre è in scena al

Teatro “Cielo d’Alcamo” con la parodia divertente “Torna

Ulisse…sta casa aspetta a te” che toccherà anche altre piazze

siciliane. Intanto “Sipario” sta lavora per la preparazione del

musical e della parodia inseriti nella IX Rassegna teatrale “Lo

Stagnone… scene di uno spettacolo” che dovrebbe partire il 27

dicembre  con l’attore e comico Enrico Guarneri in scena con

“Natale in casa Cupiello”. Il condizionale è d’obbligo visto che

al momento il Teatro Impero è chiuso per tutta una serie di ade-

guamenti, con la speranza che si riesca ad acquisire le adeguate

autorizzazioni in tempo per partire con la rassegna. In prepara-

zione anche la nuova favola per il “teatro baby” a Catania, Cal-

tanissetta, Alcamo, Marsala, Castellammare, Mazara, Troina.

Sipario raddoppia
all’ABC di Catania

La Compagnia di Marsala inizia la stagione

Q
uesta sera il Teatro Comunale

“Eliodoro Sollima” – riaperto uffi-

cialmente la scorsa domenica con

un'iniziativa in ricordo di Pier Paolo Paso-

lini – ospiterà a partire dalle 21.30, “La Tri-

logia dell'AmorTe”. Nella Giornata

Internazionale Contro la Violenza sulle

Donne che ricorre proprio oggi, 25 novem-

bre, il Centro Anti-Violenza “La Casa di Ve-

nere”, con il patrocinio del comune di

Marsala, ha organizzato un evento-spetta-

colo del regista Francesco Olivieri. “La Tri-

logia dell'AmorTe” si terrà in

contemporanea nazionale ed internazionale

e si avvarrà della professionalità e sensibilità

di Giovanna Alagna, Guglielmo Lentini e

Stefania Parrinello che per l'occasione leg-

geranno ed interpreteranno tre brani dell'au-

tore. L'ingresso è di 5 euro. Un momento di

riflessione culturale sul tema purtroppo tri-

stemente attuale della violenza alle donne,

che ancora oggi sottostanno alla forza bruta

di un marito, di un padre-padrone, di un

compagno, di un fratello, spesso non riu-

scendo a liberarsi da questa condizione di

vittima. E' per loro che il Centro Antivio-

lenza “La Casa di Venere” opera sul terri-

torio, a tutela della donna, per aiutarla

concretamente ad intraprendere una vita li-

bera da violenze fisiche e psicologiche.

Nella Giornata Contro la Violenza sulle donne, un evento in contemporanea internazionale EVENTI

Al Sollima lo spettacolo “La Trilogia dell'AmorTe”

S
abato 28 novembre, alle ore 17, nella sala conferenze del Museo Archeologico Re-

gionale “Lilibeo” di Marsala si svolgerà il primo incontro del ciclo Racconti di Ar-

cheologia, una serie di conferenze promosse dal Museo in collaborazione con

l’Associazione “Amici del Parco Archeologico di Marsala” al fine di favorire una mag-

giore conoscenza del patrimonio e la divulgazione, alla portata di tutti, di temi archeologici

finora poco trattati. L’incontro, dedicato al tema “La Preistoria nella provincia di Trapani”,

sarà l’occasione per presentare l’interessante libro di Antonino Filippi, archeologo, esperto

ed appassionato cultore della materia, dal titolo Preistoria e Protostoria trapanese, edito

nel 2014 con il contributo del Gruppo Archeologico “Drepanon”, uno dei Gruppi Archeo-

logici d’Italia più attivi in Sicilia, fondato e diretto dallo stesso Filippi dal 2006 al 2011.

Introdurranno il direttore del Museo “Lilibeo”, Enrico Caruso e l’archeologa Maria Luisa

Famà, ex direttore dello stesso Museo. Antonino Filippi racconterà quindi, attraverso

un’ampia carrellata di immagini, l’avvincente storia delle prime culture che si sono avvi-

cendate nel trapanese dal Paleolitico fino all’Età del Ferro, con particolare riguardo a quei

siti inediti o poco noti di Marsala la cui distribuzione, dalle coste all’entroterra lungo la

via di penetrazione del fiume Birgi, dimostra la vitalità e l’importanza di questo ampio

territorio sin da età antichissima. Al termine della manifestazione, seguirà un vin d’honneur

offerto dall’Azienda “Baia dei Fenici” di Paola Di Pietra, il cui pregevole vino da tavola

Grillo è prodotto da cultivar ad alberello. 

Verrà presentato il libro dell'archeologo Filippi per affrontare le prime culture nel trapaneseCULTURA

Al Museo Lilibeo “La Preistoria in provincia di Trapani”

TEATRO

S
i inaugura domenica, alle 18.30, il

Language Tree Academy, un Cen-

tro di diffusione della lingua ita-

liana attraverso la conoscenza delle

lingue straniere. Fondatrice ed anima del

Centro a Marsala, è la docente Caterina

Martinez che è riuscita a dare vita ad un

progetto che si preannuncia ambizioso:

“Il progetto nasce dalle mie origini – ci

ha raccontato la Martinez –. Sono nata in

America e sono bilingue, ciò mi ha per-

messo di intraprende gli studi linguistici.

Giovane vincitrice di concorso, mi sono

subito dedicata all'insegnamento che mi

ha portato a vivere tante esperienze,

anche fuori Marsala, che mi hanno per-

messo di crescere culturalmente. Dopo

30 anni nel mondo della scuola, adesso è

l'ora di fare un passo successivo e di met-

tere a disposizione un Centro culturale

sia per la Città che per i giovani”. Ed è

proprio pensato per le giovani e profes-

sionali leve, il Language Tree Academy,

affiliato al Learn Italy Group di New

York. Il Centro di Marsala è il 18° in

tutto il mondo ed il secondo in Sicilia,

oltre a quello di Licata. Il Language di

Marsala – la cui sede si trova in via Sar-

zana-Largo Figlioli, prima della Scuola

Media “V. Pipitone” – terrà dei corsi di

inglese a tutti i livelli con certificazione

Cambridge riconosciuta dalle Università

e dal Miur, Ministero dell'Istruzione. Ma

ci saranno anche corsi di francese, spa-

gnolo, arabo, cinese ed italiano per stra-

nieri. Le lezioni saranno tenute proprio

da giovani laureati con tutte le compe-

tenze professionali per l'insegnamento.

“Essendo figlia di migranti, ho pensato

di tenere dei corsi gratuiti la mattina per

i rifugiati accolti nella nostra Città, in

collaborazione con le associazioni

“Amici del Terzo Mondo” e Marhaba

Onlus – ha detto Caterina Martinez –, ma

svolgeremo anche del dopo-scuola. Vo-

glio che questo Centro diventi un'officina

delle idee che ospiti eventi, presentazioni

di libri, cineforum, seminari, aperto a

tutti quelli che hanno delle buone propo-

ste e che altrove non trovano spazio”.

D'estate inoltre, verranno organizzate va-

canze-studio a Londra o New York, pac-

chetti di enogastronomia, archeologia e

sport per turisti che vengono a Marsala,

progetti concreti per fornire opportunità

di visibilità negli States ai prodotti delle

aziende locali. Domenica, alla presenta-

zione ufficiale del Language Tree Aca-

demy, sarà presente anche il direttore

generale del Learn Italy Group, Massimo

Veccia.   [ claudia marchetti ]

La direttrice Caterina Martinez: “Un'officina delle idee per dare spazio ai giovani professionisti”INIZIATIVE /2

Nasce il Language Tree Academy. Diffonderà la cultura delle lingue
GLI ATTORI DEL “SIPARIO”
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BASKET
Dopo aver lasciato il passo al quotato Balestrate, anche domenica

scorsa, la Nuova Pallacanestro Marsala è stata costretta ad arren-

dersi al cospetto della corazzata dello Zenith Messina, squadra tec-

nicamente e fisicamente superiore ai giovani lilybetani. Al

PalaMediPower, la compagine azzurra è stata sconfitta 63-79 no-

nostante l’impegno profuso per tutto il match, a conferma l’ottimo

inizio che ha permesso ai locali di chiudere il primo periodo sul

13 - 8. Già all'inizio del secondo, però, lo Zenith Messina ha preso

in mano le redini del gioco ed è andata al riposo sul 25-41. Acqui-

sito un discreto margine di vantaggio, i peloritani sono stati bravi

ad amministrare ed hanno arginato ogni timido tentativo dei mar-

salesi di rientrare in partita. "Abbiamo giocato bene il primo quarto

– ha commentato coach Peppe Grillo - ma manchiamo di conti-

nuità. Quando la squadra avversaria accentua la difesa non siamo

bravi nella lettura dei cambi. Ci lanciamo talvolta in soluzioni az-

zardate e in contropiedi facili per gli avversari. Dal punto di vista

dell'impegno in campo - continua Grillo - sono soddisfatto. Ave-

vamo di fronte una squadra di ottimo livello e abbiamo comunque

lottato. Quello che mi dispiace è che non sempre si lavora bene

durante la settimana e questo compromette certamente il rendi-

mento in campo". Sul cammino della Nuova Pallacanestro Marsala

ci sono ora due trasferte consecutive, entrambe nel messinese. La

prima contro la Cestistica Terrenovese Aquila e la seconda contro

l'Or.Sa Pg di Barcellona Pozzo di Gotto. 

PALLAMANO
Al termine di un match avvincente, Il Giovinetto ha dovuto cedere

punti e partita al cospetto di un agguerrito Kelona. La formazione

di Onofrio Fiorino, nonostante la buona prova sciorinata, ha perso

l’imbattibilità interna; da sempre, la forza della società petrosilena

tra le mura amiche è stata quella di poter contare su una rosa di

giocatori ampia con atleti che, per motivi di lavoro, non possono

essere presenti in trasferta. Questa volta, però, le defezioni con-

temporanee di  Marrone Chirco, Gulino, Ponticelli ed Amato

hanno avuto un peso notevole e, malgrado la caparbietà e buona

volontà di capitan Abate (in campo dopo un grave lutto) e Lucido

e Di Giovanni ancora in ritardo di preparazione, i ragazzi di Rallo

hanno dovuto sventolare la bandiera bianca. La prima frazione di

gioco si è chiusa con i locali avanti 14-10; nel secondo tempo, il

calo fisico dei petrosi leni e la maggior incisività in attacco del Ke-

lona ha fatto la differenza. "I palermitani hanno vinto meritata-

mente per quanto espresso in campo – ha dichiarato Fiorino - a noi

non ci resta che recriminare ancora su una decisione arbitrale che,

in definitiva,  ha compromesso la partita negli ultimi 15'. Dob-

biamo archiviare immediatamente questa sconfitta e dobbiamo ri-

prendere ad allenarci e pensare alla prossima difficile gara al

Palaverga contro i cugini dell'Alcamo.

CALCIO A 5
Terza vittoria consecutiva, la quarta del campionato, per il Marsala

Futsal. Lo scorso weekend, al termine di una gara perfetta, i ragazzi

di mister Picciotto si sono imposti 1-5 sul campo del Cus Palermo,

facendo vedere anche, per tutto l´arco degli oltre sessanta minuti

giocati, dell´ottimo futsal.  La consapevolezza di avere di fronte

una delle migliori difese del campionato ha fatto si che i lilybetani

partissero con una buona organizzazione del proprio reparto di-

fensivo, al fine di evitare complicate rincorse. La tattica si è rivelata

vincente e già nel primo tempo la partita poteva essere chiusa se

non fosse stato per l´ottimo portiere palermitano, Raccampo che,

in almeno quattro occasioni, ha chiuso la porta agli attaccanti az-

zurri. Il Marsala, però, è riuscito a chiudere il parziale in vantaggio

sul 2-0, grazie alla segnatura di Pizzo e di Mauro Bonura. Nella

ripresa i lilybetani hanno poi dilagato ancora con Bonura, Pizzo

e Chirco; la rete palermitana è arrivata al 55esimo a firma di

capitan Fregola direttamente su calcio di punizione da limite

dell´area. Sabato  prossimo, il Marsala Futsal si troverà di

fronte la Mabbonath che, nonostante la pesante sconfitta di Vil-

lasmundo contro l´Assoporto, rimane tra le compagini più te-

mibili del campionato. Il Real Futsal, invece, è stato travolto

13-3 da un devastante United Capaci che ha fatto valere il fat-

tore campo. I ragazzi di coach Bruno, nel prossimo weekend,

dovranno riscattare questa pesante sconfitta cercando di espu-

gnare il campo dell’Ennese; il calendario, infatti, vedrà la for-

mazione del presidente Isaia impegnata ancora una volta in

trasferta prima di poter sfruttare nuovamente il fattore campo

con il Pro Gela. Ricordiamo., infine, che il Real Futsal, dopo

aver iniziato la stagione al palasport di Petrosino, ha deciso di

ripiegare nuovamente sul palasport di C.da Affacciata a Ma-

zara, nuovamente agibile.

FLASH DI SPORT

La settimana scorsa sono intervenuto alla

Prefettura nell'incontro sulla Ferrovia, come

i tanti altri fatti con le istituzioni dal 1996.

Nell’incontro oltre al sottoscritto erano pre-

senti, il Prefetto Leopoldo Falco, il Capo di

Gabinetto del Prefetto, dott. Umberto Mas-

socco  il direttore di Trenitalia della Sicilia

Maurizio Mancarella l’ingegnere di RFI (

Rete Ferroviaria Italiana), Andrea Esposito

e i pendolari Antonino Margiotta, Rosario

Scarpitta, Silvestro Bruno, Simone Tramuta

e Gerry Bianco. Dopo il comunicato dei ri-

tardi nei vari treni di Bianco, Il Prefetto mi

ha invitato a fare la mia esposizione che qui

riassumo. Ho iniziando con un racconto sto-

rico che è partito dal 1996, anno di forma-

zione del primo comitato in Italia, che

formai con una petizione di 430 pendolari

trasmessa alle direzioni di Roma e Palermo,

dopo la notizia dell’imminente programma

di smantellamento della tratta ferroviaria Ca-

stelvetrano- Trapani, considerata economi-

camente “ramo secco”. Poi chiesi ed ottenni

la sostituzione dei vagoni trainati con i veloci

ALN 668, che proposi di farli climatizzare.

Gli ALN furono climatizzati. Per questa mia

richiesta un giornalista pubblicò sul Giornale

di Sicilia la mia richiesta con il seguente

commento: “questa proposta dell’ingegnere

Barraco non sta né in cielo né in terra, sono

sogli da mille e una notte”. Poi ho detto che

mi sono opposto per iscritto studiando le

norme e il Prg di Trapani alla proposta di

portare la stazione di testa non a Trapani ma

a Xitta, collegando con i pullman Xitta-Tra-

pani.  Più che fare la lista dei ritardi, ho dato

degli imput per le soluzioni tecniche. Ho so-

stenuto e invitato i dirigenti della Ferrovia,

che mai più abbia a verificarsi la soppres-

sione dei treni, risolvendo i punti critici e tec-

nici. L’ingegnere Mancarella mi ha risposto

che  farà di tutto per non avere più soppres-

sioni di treni. Ho chiesto di avere il sistema

di sicurezza SCMT al posto del mediocre

SSC che porta spesso al blocco ( immoti-

vato)  dei treni in uno dei 400 punti informa-

tivi. L’SSC e l’ SCMT servono per bloccare

il treno  nel caso in cui  il macchinista non

rispetta la segnaletica ferroviaria. Ho chiesto

di ridurre i punti informativi a 200 se deve

restare il sistema SSC. Ho chiesto di dimez-

zare il numero dei  passaggi a livello. L’in-

gegnere Esposito mi ha risposto dicendo che

per i passaggi a livello i cavalcavia o i sotto-

passi debbono realizzarli i Comuni. Ho chie-

sto squadre di pronto intervento ogni 20

chilometri per un pronto intervento in caso

di passaggi a livello rimasti aperti o chiusi

dopo il passaggio dei treni. Per avere pas-

saggi a livello chiusi per un massimo di 5

minuti ho  suggerito di spostare  gli incroci

tra i treni realizzando un piccolo tratto

a  doppio binario in aperta campagna e non

nei centri città. Ho detto che il mondo poli-

tico è lontano dalla Ferrovia, eccetto qualche

voce isolata tipo quella del sindaco di Mar-

sala, Alberto Di Girolamo.  Ho proposto i bi-

nari  in trincea nei centri di Mazara del Vallo,

Marsala sud, Marsala centro e Trapani. Ho

detto che la trincea può essere coperta per

fare una nuova strada in città. Il costo è di 41

milioni di euro per 2,4 chilometri di trincea

che possono trovarsi con i Fondi Europei.

Per questi Fondi Europei non siamo in una

chimera, ma in una cosa a portata di mano.

Questo ho chiesto con un mio intervento

pubblico alcuni giorni addietro in un grande

seminario, organizzato da  autorevoli  por-

tavoce europei,  con i giornalisti e gli studenti

sull’Europa, tenutosi in questo Palazzo

dell’ex Provincia, nella sala dell’ ex Consi-

glio provinciale.  Io portò alla Ferrovia e agli

Amministratori soluzioni e non semplici

problemi, da ingegnere civile specializzato

in Trasporti. Tra le altre cose, sempre in que-

st’incontro in Prefettura,  ho chiesto che ven-

gano ripristinati i parcheggi per le auto dei

pendolari nella stazioni. A Marsala e Trapani

vi sono ettari di terreno libero nelle stazioni,

in cui vige il divieto di accesso e  parcheggio

auto per i pendolari. Detta area la

gestisce  una società di Roma delle  Ferrovie

dello Stato. Tantissimi sono stati i miei in-

terventi nei vari seminari sul tema Trasporti.

Ho organizzato negli anni a  Marsala nella

Sala Convegni di San Pietro  incontri istitu-

zionali, per un  confronto pubblico con i pen-

dolari  e i vari  direttori di Trenitalia, che si

sono succeduti dal 1996 ad oggi. Negli anni

mi sono confrontato in tanti tavoli tecnici,

anche con i deputati regionali, invitato uffi-

cialmente nella Commissione trasporti a Pa-

lazzo dei Normanni. Contro la soppressione

parziale della Ferrovia per il tratto San Ni-

cola di Mazara del Vallo- Miragliano, da so-

stituire con i pullman, ho partecipato invitato

ufficialmente, nella sala dell’ ex Consiglio

provinciale, per un C.P. aperto, dove ho fatto

due interventi pubblici. Sono intervenuto

pubblicamente a Marsala nel seminario tec-

nico, la settimana scorsa,  per il Piano di Mo-

bilità da proporre a Bruxelles che prevede

come soluzione il treno con i semafori o

asfaltare i binari e avere la strada riservata ai

pullman. Naturalmente mi sono opposto a

questa idea-progetto. Tantissime  le riu-

nioni  a cui ho partecipato con gli assessori

ai Trasporti regionali a Palermo.L’ultima

volta che sono stato in Prefettura è stato nel

2008, in occasione della consegna fattami

dal Prefetto Trotta della Pergamena di Ca-

valiere al Merito della Repubblica Italiana,

conferitami dal Presidente della Repubblica

Giorgio Napolitano, per la mia attività gior-

nalistica freelance. La consegna della Perga-

mena, per precisione,  avvenne nella grande

manifestazione ( con i 24 Sindaci dell’ex

provincia di Trapani)  che si tenne al Teatro

Antico di Segesta, per il 60 esimo anniver-

sario della nostra amata Costituzione. Il mio

nome è  inserito nel

sito www.quirinale.it. Dopo le dimissioni del

presidente della RFI, Dario Lo Bosco,es-

sendo convinto che il treno è il mezzo di tra-

sporto più sicuro ed ecologico

desidero  interlocutori di sicura affidabilità,

capacità ed onestà.  

Gaspare Barraco

Proposte per i passaggi a livello
LETTERE

IMMOBILIARE PANTALEO

PAVIA  IMMOBILIARE

DIEFFE CASA

rif.v1318 - in vendita  a due
passi dal centro storico.
appartamento al 3° piano
con ascensore di circa 100 mq
composto da ingresso, salone,
cucina, lavanderia nel balcone
chiuso, due camere e bagno.
garage. richiesta €
120.000,00 trattabili. 
info: 0923 362297 - 347 7196079

cod 11023 immobiliare pan-
taleo propone in vendita
casa da sistemare di mq 75
c,a al primo piano composta
da: ingresso, due camere, ripo-
sto, bagno, al secondo piano
cucina e veranda di 35 mq.
tetti e pavimenti in ottimo
stato. classe ape g, zona p.zza
del popolo richiesta € 50.000
per info: 0923712224 

cod 11252 immobiliare pan-
taleo propone in vendita
casa indipendente di circa
160 mq piu' garage di 50 mq
piu' lotto di terreno accor-
pato alla casa di 700 mq. com-
posta da: ingresso,
soggiorno, salone, cucina,
due bagni, due riposti, due ca-
mere matrimoniali. spazio
esterno. classe energetica g
c/da pispisia. richiesta €
80.000’. telefono: 0923712224 

cod. 11242 immobiliare pan-
taleo propone in vendita
appartamento al primo
piano con ascensore di mq
200 circa, da rimodernare to-
talmente. composto da: ampio
salone, cucina abitabile piu' 40
mq di terrazza, tre camere,
due bagni, due riposti. posto
auto coperto. riscaldamento
autonomo. luminoso. vista
mare. classe energetica g
viale isonzo. richiesta €
200.000 - info: 0923712224 

cod 11018 immobiliare pan-

taleo vende casa da ri-

strutturare piano terra

composta da: camera, sog-

giorno, saletta da pranzo,

cucinino e bagno. la casa e

da ristrutturare totalmente

classe ape g, zona a due

passi da via roma, richiesta

€ 28.000 - info: 092371224

d1291: vendesi  tabacchi
con ottimo fatturato e
posizione strategica.
trattativa in sede.
per info: 0923 361271 
377 6605261 - 328 7778208 

b454: vendesi bellissima
struttura di 190mq su due
elevazioni sita nel ver-
sante nord di marsala, in
zona residenziale e panora-
mica. prezzo € 125.000. 
per info: 0923 361271 
377 6605261 - 328 7778208 

rif.a1182 - in affitto in
prossimità di c.da santa
venera . appartanvilla ar-
redato di 100 mq circa al
piano terra rialzato con uno
spazio esterno (non recin-
tato), composto da ingresso,
cucina-soggiorno, salotto,
camera e bagno. dalla cucina
si accede ad una verandina
scoperta dove c'è la lavande-
ria. poi al piano di sotto, se-
micantinato c'è un'ampio vano
completamente rustico. ri-
chiesta € 400,00. per info:
0923 362297 - 347 7196079

Rubrica Immobiliare a cura di Vito Calvaruso 

SOLE  IMMOBILIARE

ANNUNCI DEI PRIVATI

vendesi a petrosino casa in-
dipendente restaurata su 2
livelli mq125: 6 vani, 2 bagni,
1wc, cucina abitabile,terrazzo
vista mare e giardinetto.
prezzo  €105.000,00 – 
chiamare il  329 3582358

vendesi in via vito parri-
nello   appartamento di mq.
110 al 1°piano di uno stabile
condominiale composto da in-
gresso,salone,soggiorno,cu-
cinino nel balcone chiuso in
alluminio a vetri, camera,ma-
trimoniale,cameretta,bagno
con vasca,wc con doccia,ripo-
stiglio. pavimentazione in par-
quet,allarme,riscaldamento
autonomo con piastre e cal-
daia. oltre cantinola piu’ 2
posti auto. clase energ. in fase
di valutazione . prezzo af-
fare!per info: 0923/714915 -
329/1111146.

vendesi ed affittasi in via
grotta del toro apparta-
mento di mq.40 posto al piano
terra composto da ingresso-
soggiorno,cucinino,balcone,la-
vanderia,camera,bagno con
vasca.posto auto scoperto.
classe energ. in fase di valuta-
zione. richiesta euro 25.000
tratt. affitto euro 250,00 -per
info:0923/714915-329/1111146.

affittasi in via grotta del
toro appartamento di
mq.110 posto al 1°piano com-
posto da: ingresso-corri-
doio,salone,cucina-soggiorno
,cucinino nel balcone,camera
matrimoniale,cameretta,bagno
con vasca,wc con doccia,ripo-
stiglio.riscald.autonomo.
posto auto coperto. classe
energ. in fase di valutazione.
richiesta affitto euro
365,00 - per info: 0923/714915 -
329/1111146.

PER I TUOI ANNUNCI SU 
“IL TROVACASA”
chiama il  329 2238973
o scrivi all’indirizzo mail: 
iltrovacasa@libero.it


